

DISCURSO DEL EXCELENTISIMO SEÑOR EMBAJADOR DE CHILE, ANICETO RODRIGUEZ ARENAS, CON MOTIVO DE LA IMPOSICION DE LAS INSIGNIAS DE LAS ORDENES BERNARDO O'HIGGINS Y GABRIELA MISTRAL.
(CARACAS, 15 DE FEBRERO DE 1993)

EN ESTA GRATA NOCHE CARAQUEÑA, NOS REUNIMOS UNA VEZ MAS VENEZOLANOS Y CHILENOS. ES, COMO SIEMPRE, UNA REUNION DE AMISTAD FRATERNA CON MOTIVACIONES PARA CONTINUAR DIALOGOS QUE NOS ACERCAN CADA DIA MAS Y QUE FORTALECEN EL VINCULO HISTORICO QUE HA UNIDO TRADICIONALMENTE A NUESTROS PUEBLOS Y REPUBLICAS.

EN EFECTO, AQUELLOS HECHOS VINCULANTES SE INICIAN CON BERNARDO O'HIGGINS Y SIMON BOLIVAR, CON SIMON RODRIGUEZ Y EL PADRE JOSE CORTES DE MADARIAGA, SE PROLOGAN FECUNDAMENTE CON ANDRES BELLO Y CONTINUAN CON PICON SALAS; SE REITERAN CON LOS MAESTROS CHILENOS QUE AYUDAN AL MAGISTERIO NACIONAL VENEZOLANO A DAR VIDA AL INSTITUTO PEDAGOGICO Y SE ESTIMULA CON LAS RELACIONES DE PRESTIGIOSOS INTELLECTUALES DE AMBOS PAISES. EL CARACTER DEL DIALOGO CAMBIA SEGUN NUESTROS PUEBLOS AMANEZCAN EN AURORAS DE LIBERTAD O SE ENSOMBREZCAN EN PENUMBRAS DICTATORIALES. ES EL CASO DEL EXILIO VENEZOLANO EN CHILE QUE NOS PERMITIO A NOSOTROS AYER ESTIMULAR SUS ANSIAS DE LIBERTAD PARA QUE NO DECAYESE EL ANIMO Y SUPIESEN QUE NO ^{ESTABAN} ~~ESTAN~~ SOLOS EN LA LUCHA POR LA RECONQUISTA DE VALORES SUPERIORES CUYA DEFENSA NOS COMPROMETE EN COMUN. DESPUES CORRESPONDE EL TURNO A LOS CHILENOS QUE LUEGO DEL COLAPSO DEMOCRATICO EMPUJA A MUCHOS A LA GRAN DIASPORA DE LA PATRIA PARA ENCONTRAR EN TIERRA BOLIVARIANA HOSPITALIDAD, AFECTO, PAN Y TRABAJO, BRINDADOS CON GENEROSIDAD POR LOS VENEZOLANOS.

HOY ES LA HORA DE RECONOCIMIENTOS JUSTICIEROS QUE DESEAMOS TESTIMONIAR COMO CHILENOS A PRECLAROS REPRESENTANTES VENEZOLANOS QUE EN DIVERSOS CAMPOS DEL QUEHACER NACIONAL NOS EXPRESARON AYER UNA SOLIDARIDAD EN LA QUE NADIE ESTUVO AJENO: NI LOS TRABAJADORES EN SUS SINDICATOS Y CENTRALES SINDICALES, NI LOS POETAS, ESCRITORES, ARTISTAS, PINTORES Y GENTE DE TEATRO; NI LOS ESTUDIANTES, ACADEMICOS Y AMBITOS UNIVERSITARIOS ABIERTOS PARA NUESTROS EDUCADORES; NI LAS MUJERES NI LOS JOVENES; NI LOS PERIODISTAS DE RADIO, PRENSA O TELEVISION; NI LOS PARTIDOS NI EL PARLAMENTO NACIONAL; NI LOS SECTORES DE OPOSICION Y DE GOBIERNO CUALESQUIERA QUE FUESE LA PRESENCIA MILITANTE EN EL PODER. POR TANTO, DEBIERAMOS DE CONDECORAR A INCONTABLES PERSONAS, LO QUE NO PODRIAMOS HACER POR RAZONES FISICAS Y DE TIEMPO, REALIDAD QUE NOS CONDUCE A HACERLO EN DISTINTAS OCASIONES Y PARA PERSONEROS QUE REPRESENTAN GRANDES CORRIENTES DE OPINION.

EN OCASIONES PASADAS, PUSIMOS EN RELEVANCIA ESPECIAL A LOS TRABAJADORES DE LA CULTURA Y DE LAS CIENCIAS: HOMBRES Y MUJERES VENEZOLANAS DEL INTELLECTO HAN RECIBIDO YA PRESEAS HONORIFICAS OTORGADAS POR NUESTRO GOBIERNO, RECONOCIMIENTO QUE SE INICIA CON LA VISITA DEL EXCELENTISIMO SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DE CHILE DON PATRICIO AYLWIN Y CONTINUA DESPUES EN EL EJERCICIO DE MI MANDATO COMO EMBAJADOR DE LA DEMOCRACIA.

CON ESPECIAL SATISFACCION HEMOS CONDECORADO AYER EN SU RESIDENCIA AL DISTINGUIDO HOMBRE PUBLICO, DOCTOR GONZALO BARRIOS, A QUIEN NUESTRO GOBIERNO ACORDO TAMBIEN OTORGARLE LA "GRAN CRUZ, DE LA ORDEN BERNARDO O'HIGGINS", POR SU MERITORIO APORTE A LA LUCHA POR

- 3 -

LA DEMOCRACIA Y AL EXITO DE LAS VINCULACIONES CON NUESTRA PATRIA.

ESTA NOCHE CONDECORAMOS OTRO GRUPO SELECTO DE PERSONALIDADES. CADA UNA DE ELLAS HA ESTADO VINCULADA CON LA PATRIA DE O'HIGGINS DESDE DISTINTOS ANGULOS CREADORES DEL QUEHACER VENEZOLANO Y LATINOAMERICANO. DESDE LA TRIBUNA PARLAMENTARIA, LA ACCION POLITICA O SOCIAL, EL AMBITO ACADEMICO O INTELECTUAL, DESDE LA OPOSICION O DESDE EL GOBIERNO, TODOS DE UNA U OTRA FORMA, HAN SIDO SENSIBLES A UNA ASPIRACION INTEGRADORA BINACIONAL Y PERMANENTEMENTE SOLIDARIOS CON LOS CHILENOS EN SUS AFANES POR LA DEMOCRACIA Y LA LIBERTAD.

ESTAS CONDECORACIONES, LA ORDEN BERNARDO O'HIGGINS Y LA ORDEN GABRIELA MISTRAL, SE OTORGAN EN UNA ETAPA EN QUE SE REGISTRA UN NOTABLE ENRIQUECIMIENTO DE LAS RELACIONES BINACIONALES.

EN EFECTO, HEMOS LOGRADO ENTENDERNOS EN UN MARCO AMPLIO DE AREAS Y ACTIVIDADES ESPECIFICAS QUE DAN VIDA A UNA RED PROVECHOSA QUE COMPROMETE POLITICAS RECIPROCAS EN EL AMBITO CULTURAL QUE HA PERMITIDO CUMPLIR UN PROGRAMA CON LA VALIOSA PARTICIPACION DE ARTISTAS, CINEASTAS, POETAS, MUSICOS, PINTORES, CONJUNTOS TEATRALES Y ENCUENTROS DE MINISTROS DE CULTURA, PROBANDOSE EN DIVERSOS MOMENTOS UNA GRAN POTENCIALIDAD CREADORA QUE PERMITIO INCLUSO DAR VIDA AL INSTITUTO VENEZOLANO CHILENO DE CULTURA CON EL APOYO ENTUSIASTA Y CAPACITADO DEL SEÑOR MINISTRO JOSE ANTONIO ABREU Y DEL CONAC.

- 4 -

PARA UNIFICAR ESFUERZOS EN EL CAMPO DE LA CIENCIA Y LA TECNOLOGIA HEMOS SUSCRITO UN CONVENIO ENTRE LOS CONICIT DE VENEZUELA Y CHILE CON LA COLABORACION DE LA MINISTRO DOCTORA DULCE ARNAO DE UZCATEGUI; RECIENTEMENTE HEMOS SUSCRITO UN CONVENIO SIGNIFICATIVO ENTRE LA UNIVERSIDAD CENTRAL DE VENEZUELA Y LA UNIVERSIDAD DE CHILE PARA INTERCAMBIOS DOCENTES Y ACADEMICOS DE IMPORTANCIA EN PROVECHO DE LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA EN AMBOS PAISES.

SE HAN ENRIQUECIDO LOS ACUERDOS EN MATERIA DE TRANSPORTES Y COMUNICACIONES, LAS CUALES SON MAS FLUIDAS QUE AYER Y PERMITEN UN CONTACTO MAS DINAMICO DESDE TODO PUNTO DE VISTA.

HEMOS LOGRADO ACERCAMIENTOS SIGNIFICATIVOS ENTRE LAS CENTRALES OBRERAS Y SE PROYECTAN POLITICAS SOCIALES Y PREVISIONALES COMPARTIDAS.

SE HA FORTALECIDO LA CAMARA VENEZOLANA CHILENA DE COMERCIO, ACTUALMENTE PRESIDIDA POR EL DISTINGUIDO EMPRESARIO DOCTOR ADAN CELIS, LOGRANDOSE FORMAR FILIALES EN VARIAS CIUDADES VENEZOLANAS IMPORTANTES Y EN LA PROXIMA VISITA DEL CANCELLER OCHOA ANTICH A CHILE PREVISTA PARA LOS PRIMEROS DIAS DE ABRIL, SE FIRMARA EL CONVENIO COMERCIAL QUE AMPLIARA EL INTERCAMBIO CON VISTAS A LLEVAR A CERO EN AÑOS PROXIMOS LAS LIMITACIONES ARANCELARIAS. ES UN ESPACIO ECONOMICO NUEVO QUE SE SUMA A OTROS ESFUERZOS INTEGRADORES BILATERALES O SUBREGIONALES EN NUESTRO CONTINENTE.

SE CREARAN GRUPOS DE AMISTAD ENTRE AMBOS PARLAMENTOS NACIONALES COMO OTRO APORTE SIGNIFICATIVO A LA INTEGRACION BINACIONAL.

SE APROBO EL CONVENIO SOBRE NARCOTRAFICO COMO UNA FORMA DE UNIR ESFUERZOS PARA COMBATIR ESTA VERDADERA GANGRENA QUE CORROE A LAS COMUNIDADES NACIONALES LATINOAMERICANAS.

ENTRARA PRONTO EN VIGENCIA UN CONVENIO SOBRE DESARROLLO TURISTICO EN FORMA DE ACRECENTAR LOS FLUJOS DE PERSONAS EN AMBAS DIRECCIONES Y COMO ESTIMULO A ESTE PROPOSITO CHILE HA PROCEDIDO A ELIMINAR LAS VISAS A LOS VENEZOLANOS QUE VIAJAN A CHILE.

HECHA ESTA RESEÑA ESTIMULANTE, DESEO EXPRESAR CUAN GRATO ES PARA MI EL HABER CONDECORADO EN ESTA OCASION A TAN ILUSTRES PERSONALIDADES VENEZOLANAS COMO SON:

EXCELENTISIMO SEÑOR PRESIDENTE DEL CONGRESO DE LA REPUBLICA
DOCTOR PEDRO PARIS MONTESINOS

EXCELENTISIMO SEÑOR PRESIDENTE DE LA HONORABLE CAMARA DE
DIPUTADOS, DOCTOR LUIS ENRIQUE OBERTO

HONORABLE SEÑOR PRESIDENTE DEL PARTIDO SOCIAL CRISTIANO COPEI,
SENADOR HILARION CARDOZO

HONORABLE SEÑOR CONTRALOR GENERAL DE LA REPUBLICA
DOCTOR JOSE RAMON MEDINA

HONORABLE SEÑOR SENADOR POMPEYO MARQUEZ

HONORABLE SEÑOR SENADOR PEDRO PABLO AGUILAR

HONORABLE SEÑOR DIPUTADO CARLOS CANACHE MATA

HONORABLE SEÑOR PRESIDENTE DE LA COMISION PRESIDENCIAL PARA LA
REFORMA DEL ESTADO, DOCTOR JOSE ANDRES OCTAVIO

SEÑOR EMBAJADOR HERNAN CALCURIAN

SEÑOR DIRECTOR DEL PROTOCOLO DEL CONGRESO DE LA REPUBLICA
OMAR PEREZ YEPEZ

SEÑOR DIRECTOR ADJUNTO DEL PROTOCOLO DEL CONGRESO DE LA REPUBLICA
VICTOR MENDOZA

SEÑOR PRESIDENTE DEL CONSEJO NACIONAL DE TEATRO
HORACIO PETERSON

ESTA ES UNA REUNION DE ENCUENTRO Y ALEGRIA Y POR ESO, UNA VEZ
FINALIZADA ESTA CEREMONIA, EN UNOS MOMENTOS MAS, BRINDAREMOS CON
TAN PRESTIGIOSA CONCURRENCIA POR LAS PERSONALIDADES CONCECORADAS Y
POR EL ENRIQUECIMIENTO AUN MAYOR DE LAS RELACIONES ENTRE NUESTROS
DOS PUEBLOS HERMANOS.

MUCHAS GRACIAS